
  

 
 

Havixbeck, 06.03.2025 

 
 
An den 
Rat der Gemeinde Havixbeck 
Herrn Bürgermeister Jörn Möltgen 
 
 
 
 
 

Bezahlkarte für Flüchtlinge – Für und Wider beraten! 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Möltgen, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
wir beantragen, über die Einführung der Bezahlkarte für Flüchtlinge zu beraten, und bitten 
daher, das Thema auf die Tagesordnung des Ausschusses für Soziales, Bildung und Teilhabe 
sowie des Gemeinderates zu setzen. Konkret soll erörtert werden, welche Gründe für und  
gegen die von der Landesgesetzgebung NRW gegebene "Opt-out"-Option sprechen. Bis zu 
einer Entscheidungsfindung des Rates wird die Verwaltung bzw. der Bürgermeister gebeten, 
in dieser Angelegenheit keine Entscheidungen zu treffen. 
 
Begründung 
Über die Auswirkungen für die Betroffenen hinaus (z.B. Einkaufsmöglichkeiten bei der Tafel, 
Gebrauchtbörsen, beim Anziehungspunkt oder dem Möbelmagazin, Erwerb von Fahrtaus-
weisen für den ÖPNV) hinaus sind die mit der Einführung der Bezahlkarte verbundenen per-
sonellen Aufwendungen und Kosten für die Verwaltung abzuschätzen. Aus Sicht der Antrag-
steller wäre es ein Versäumnis, die Bezahlkarte ohne eine Prüfung des „Für“ und „Wider“ 
einzuführen.  
 
gez. Dr. Friedhelm Höfener  gez. Margarete Schäpers  
 


